



**Ricardo Díaz**  
(IND-PPD)

Profesor de Filosofía de la PUC (54) con magíster en Gestión Educacional. Fue consejero regional de Antofagasta y actualmente es gobernador regional de la misma región.

## Versus

### Gobernación de Antofagasta

Por *María José Osorio*



**Marcela Hernando**  
(Partido Radical)

Médica cirujana de la Universidad de Chile (64), con magíster en Dirección de Empresas de la UCN, máster en Gerencia Pública de la UB, máster en Marketing de la Escuela Superior de Estudios de Marketing de España.

### PLAN PARA ENFRENTAR CRISIS DE SEGURIDAD

● “Nosotros en tres años ya hemos invertido más de 46 mil millones de pesos asociados a temas de seguridad”, dice el gobernador de la región de Antofagasta y candidata a la reelección, Ricardo Díaz.

Por lo mismo, asegura que continuará reforzando el convenio con Carabineros, aumentando la dotación de vehículos, y que para la PDI, también incrementará la construcción de cuarteles. “Se viene la SIAT y la primera comisaría en Calama, además de la tenencia de Ollagüe”, asegura.

Asimismo, señala que avanzará en otras comunas con mejoras en infraestructura para Carabineros, junto con acelerar el proyecto de cámaras de reconocimiento facial con inteligencia artificial y pórticos de lectura de patente. Este proyecto, según explica, apunta a mejorar la investigación policial y a instalar estos dispositivos en las provincias de Tocopilla, Calama y Antofagasta.

Por último, afirma que bajo una perspectiva preventiva, le interesa recuperar espacios y acelerar los proyectos por menos de 5.000 UTM, que permitirán aumentar la cantidad de luminarias en sectores oscuros e impulsar la recuperación de más plazas y áreas públicas, como ya se ha implementado en varias comunas de la región.

● La candidata a gobernadora regional en Antofagasta, Marcela Hernando, asegura que en materia de seguridad, no sólo se trata de cámaras y centros integrados de televigilancia, sino también de invertir en comisarías, equipos para las policías, fortalecer aduanas con la compra de escáneres fijos y todo lo que sea necesario.

Respecto a medidas a mediano plazo, dice que contempla la creación de dos Grupos de Formación de Carabineros, uno en Antofagasta y otro en Calama, además de un plan para apoyar a Gendarmería y a la PDI.

“Hemos visto cierta lentitud en proyectos de infraestructura, como el de la Costanera, cuyo arreglo parece interminable o la cárcel de Calama, proyecto que aún no se ejecuta”, sostiene.

### DIAGNOSTICO DE LA REGIÓN

● Díaz asegura que las principales brechas están en salud, educación y pavimentación. En el área de salud, dice que se necesita más infraestructura en atención primaria, por lo que impulsará la construcción de nuevos Cesfam, tres en Antofagasta y dos en Calama. También señala que le interesa generar un convenio entre el Gobierno Regional y los municipios para ir rebajando las listas de espera en atención primaria. “La experiencia la tenemos con el convenio de rebaja de listas de espera que firmamos con el Servicio de Salud de Antofagasta y ha dado buenos resultados”, sostiene.

En educación, afirma que falta matrícula para 3.500 estudiantes y que, por ello, está trabajando en el diseño del nuevo establecimiento educacional de San Pedro de Atacama, en Mejillones, y en el establecimiento modular en Antofagasta, junto con la conservación de liceos y escuelas en Calama, Taltal y Mejillones, con el objetivo de aumentar la matrícula. Respecto a la pavimentación, señala que ya se han materializado algunos convenios en esa línea, pero que a nivel interregional se deben intervenir las zonas de silencio que hay en la carretera, como se hizo en Caleta Paposo con la instalación de una antena satelital. Según explica, la idea sería replicar esa medida con el propósito de garantizar mayor seguridad para todos los que transitan por la región.

● “La región tiene recursos, pero eso no se ha notado. Hay una sensación de que antes, con menos dinero, hacíamos más”, afirma la exministra.

Es por lo anterior que, como parte de su plan, además de mejorar la seguridad pública, fortalecerá la educación, construyendo nuevos establecimientos para cubrir la demanda de matrículas existente, impulsando la universidad en Calama y promoviendo la construcción de establecimientos técnicos-profesionales en Taltal, Tocopilla y Calama, con carreras pertinentes a las necesidades de la región.

En salud, construirá nuevos centros de atención primaria, ya que actualmente, explica, sólo se cubre el 50% de la población. “Tenemos propuestas de incentivos específicos para atraer especialistas a la región que nos ayuden a reducir las listas de espera”, sostiene.

También señala que se debe mejorar la infraestructura pública, con la construcción de carreteras y la pavimentación de calles y veredas de toda la región, junto con un Arena en Calama, tres nuevos polideportivos con estándar panamericano en cada capital provincial, un velódromo en Antofagasta, y pistas de patinaje para diversas disciplinas.

### PROYECTO ESTRELLA/PRIMERA MEDIDA

● Para el gobernador de la Región de Antofagasta no existe sólo un proyecto estrella, sino que hay muchos. “En nuestra cartera actual hay más de 100 iniciativas y, en los compromisos de campaña, también apostamos por la justicia territorial de todas las comunas, con el propósito de lograr un desarrollo armónico de toda la región”, asegura Díaz. Por ello, parte de su plan será conservar el Liceo Politécnico de Taltal, crear un nuevo centro deportivo en Mejillones, establecer el centro de formación técnica en Tocopilla, construir una universidad en Calama, un nuevo hospital en San Pedro de Atacama y renovar todo el sistema de alcantarillado en Ollagüe, entre otras medidas. Y para conseguir un desarrollo armónico de la región, dice que será tremendamente relevante el proyecto de corredor bioceánico.

● Las primeras medidas que implementará la exdiputada y exalcaldesa de Antofagasta serán tres: una Región Segura, enfocada en la seguridad, la construcción del Arena en Calama, y el desarrollo de un tranvía en Antofagasta. Sin embargo, asegura que le gustaría escuchar la opinión de los alcaldes electos en cada una de las nueve comunas para realizar, junto a ellos, obras emblemáticas para el período.